

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Óscar Ciro Pereyra: “La relación con el Gobierno está paralizada por la situación del país”** Óscar Ciro Pereyra, máximo dirigente del sector ganadero de Santa Cruz, afirma que apoyan las determinaciones del Comité pro Santa Cruz porque quieren democracia y libertad. Revela que el fuego en la Chiquitania dejó pérdidas económicas estimadas en \$us 10 millones.



- **Entes financieros reducen la previsión de crecimiento para Bolivia en 2019** En medio de una creciente incertidumbre por la salud de la economía mundial, el Fondo Monetario Internacional (FMI) bajó su pronóstico de crecimiento económico de Bolivia del 4% al 3,9% en 2019, y del 3,8% para el próximo año.
- **Bloqueos y toma de oficinas atrasan pago de salarios al sector público** Los trabajadores de salud y educación de Santa Cruz están movilizados porque hasta el momento no han recibido sus salarios de octubre. El Gobierno revela que no ha podido hacer el abono debido al conflicto social por el que atraviesa el país. Sin embargo, en otras regiones ha cumplido con el pago.
- **Colas en cajeros ante cierre de bancos en el centro de la ciudad** Grandes cantidades de personas se volcaron a los bancos del centro de la ciudad, pero se encontraron con puertas cerradas. Esto llevó a que se generen colas de entre 10 y 30 personas en los cajeros automáticos, principalmente en horas de la mañana.
- **Urge un ajuste fiscal que garantice sostenibilidad económica del país** Diferencia. Algunos analistas advierten que los gastos del Gobierno ya son insostenibles. En tanto que el ministro de Economía destaca la expansión de Bolivia, refrendada por datos de organismos internacionales
- **Se prevé una caída de los precios de la energía y de los metales para 2020** Según la edición de octubre del informe del Banco Mundial Commodity Markets Outlook (Perspectivas de los mercados de productos básicos), se espera que, tras los fuertes descensos registrados en 2019, los precios de la energía y de los metales continúen bajando el próximo año debido al deterioro de las perspectivas de crecimiento mundial y la consiguiente disminución de la demanda.



- **Conflictos sociales complican la venta externa de GLP al mercado peruano** Los conflictos políticos y sociales por los que atraviesa el país están entorpeciendo las exportaciones de gas licuado del petróleo (GLP) a Perú. Los envíos han sido afectados hasta un 70%.
- **La ANH suspende en surtidores la venta de gasolina a motocicletas** La Asociación Privada de Comercializadores de Hidrocarburos Líquidos y Gas Natural Comprimido (Asespri) denunció que desde ayer en la tarde la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) determinó suspender, sólo en Cochabamba, la venta de gasolina a motocicletas.
- **American Airlines adelanta su cese de operaciones en el país** La Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) informó que la aerolínea estadounidense American Airlines adelantó el cese de sus operaciones en el país a partir de hoy, dos semanas antes de lo previsto. Esta decisión ocurre en el marco de los conflictos sociales y días después de que ocurrieron los hechos de violencia en el aeropuerto de El Alto.



- **Jeanine Añez, dispuesta a asumir la Presidencia: "Esto es solamente una transición"** La segunda vicepresidenta del Senado, Jeanine Añez (UD), aseguró esta mañana, después de la dimisión de Evo Morales que está dispuesta a asumir la Presidencia del Estado, con el "único objetivo de convocar a elecciones".
- **Mesa: En Bolivia no hay golpe de Estado y Evo es responsable del fraude electoral** El líder opositor, Carlos Mesa, de la alianza Comunidad Ciudadana (CC), dijo hoy que en Bolivia no hubo golpe de Estado sino una acción popular y democrática que propició la renuncia de Evo Morales a la Presidencia.
- **Mesa pide a la Policía recuperar plaza Murillo y que la Asamblea tenga quórum para que no se hable de golpe de Estado** El expresidente insta a que la institución del orden retome institucionalmente sus mandos. Solicita a los grupos que permanecen en vigilia no amedrentar a los legisladores del MAS para que lleguen sin problemas
- **Quién es Jeanine Añez, la beniana que puede asumir la Presidencia de Bolivia** Dentro de la línea sucesoria, tras la renuncia de Evo Morales, aparece la legisladora de oposición con la posibilidad de asumir funciones como cabeza de un Gobierno transitorio
- **Evo a Camacho y Mesa: 'Pasarán a la historia como racistas y golpistas'** Evo Morales acusó al ex candidato Carlos Mesa y al presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, de racistas y discriminadores. Este lunes por la mañana, emitió varios pronunciamientos a través de Twitter



- **Militares protegen a los mineros asediados en Challapata** Nuevamente, otra caravana que se dirigía hacia La Paz, esta vez compuesta por mineros potosinos, fue atacada a la altura de la localidad orureña de Huancane, entre la carretera Oruro-Potosí. Ante esta situación los militares optaron por entrar en acción debido a que en la zona había grupos armados que seguían asediando a los mineros y que hasta el cierre de esta edición provocaron cinco heridos.
- **Renuncia Yuri Calderón, comandante nacional de la Policía Boliviana** Tras el alejamiento, en La Paz se alistan las unidades para salir a prestar el resguardo policial en zonas donde grupos violentos están hostigando a la población
- **Renuncia Víctor Hugo Vásquez, gobernador de Oruro** Su decisión fue dada a conocer por el Obispo de la Diócesis, Monseñor Cristóbal Bialasik. Existe una orden de aprehensión contra la ex autoridad por el delito de uso indebido de bienes de la gobernación orureña
- **Minuto a minuto: Carlos Romero se refugia en la embajada de Argentina** Luego de la renuncia de Evo Morales y Álvaro García Linera la tarde de este domingo, el país espera la sesión de la Asamblea Legislativa Plurinacional en la que se designará a quien presidirá el país los próximos meses.
- **Tres vocales del TSE declaran por delitos electorales** Maria Eugenia Choque, Antonio Costas y Edgar Gonzáles son los tres exvocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) que fueron aprehendidos y en este momento declaran ante los investigadores y los fiscales que investigan un caso de fraude electoral que no tiene denuncia.
- **Oficinas públicas y privadas cerradas en el centro de La Paz** La noche del domingo varios comercios fueron saqueados y destruidos. Mientras la plaza Murillo se encuentra cerrada y con bloqueos en sus accesos.



- **El MAS siembra caos y terror en La Paz y El Alto** La renuncia de Evo Morales, que aún no fue formalizada por escrito, derivó en hechos de violencia, saqueo, ataques a civiles y atentados contra propiedades privadas en varias ciudades de Bolivia.
- **En La Paz, varios daños tras la renuncia de Evo** Tras que cayó la noche de ayer turbas delincuenciales se movilizaron por varias zonas de El Alto y La Paz, causando daños a infraestructura pública y privada. La Policía poco logró hacer, con el amotinamiento de uniformados de por medio.
- **Queman la casa de la periodista Casimira Lema** Casimira Lema es parte de Televisión Universitaria, medio que jugó un papel importante en la cobertura de los conflictos por las elecciones generales del 20 de octubre
- **Cadena rusa de televisión le ofrece trabajo a Evo como presentador** Morales anunció su dimisión este domingo en una comparecencia televisiva durante la cual denunció un "golpe" a su Gobierno. Desde RT le recordaron que puede seguir los pasos de Rafal Correa que tiene un espacio.



- **Renuncia a la Presidencia y deja vacío de poder** Quien gobernó Bolivia por 14 años decidió irse denunciando un golpe, se fue sin autocrítica y sin aceptar la auditoría a las elecciones que realizó la OEA. No solo eso. Evo Morales decide renunciar a la Presidencia dejando un vacío de poder. Junto a él, comunicó su dimisión Álvaro García Linera; también lo hizo la presidenta del Senado y el de Diputados. En este momento, no hay quién convoque a sesión de la Asamblea Legislativa, que es el poder del Estado que debe aceptar o rechazar la renuncia de Morales.
- **Aferrarse al poder a como dé lugar** En el estado de convulsión del país en su integridad, y pese al vigor y convocatoria civil nunca vista hasta ahora en marchas y cabildos, lo único claro es el aferramiento al poder del presidente Evo Morales con el MAS, refugiados en la auditoría que la OEA realiza sobre las elecciones. El presidente aseguró y así tiene pactado con dicho organismo, que convocará a una segunda vuelta de evidenciarse fraude.
- **Bolivia, ante un momento histórico** El país vive momentos definitorios. Mientras el Presidente insiste en denunciar un golpe de Estado desconociendo el malestar ciudadano en prácticamente todo el país, la Policía se ha amotinado, las FFAA se distancian, los actores políticos se rehúsan al diálogo bajo la acusación de golpistas y el MAS convoca a sus adeptos a movilizarse, con consecuencias muy preocupantes.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia